

[Accueil](#)  
[Revenir à l'accueil](#)  
[Collection Boite\\_042\\_B | Littérature, sodomie, hérésie, homosexualité. \[B\]](#)  
[Collection Boite\\_042\\_B-2-chem | Binswanger et autour. Item La schizophrénie s\[elon\] Wyrsch](#)

## La schizophrénie s[elon] Wyrsch

Auteur : Foucault, Michel

### Présentation de la fiche

Coteb042\_B\_f0309

SourceBoite\_042\_B-2-chem | Binswanger et autour.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citéesWyrsch, Jakob

Références bibliographiques

- [Wyrsch, Die Person des Schizophrenen. Studien zur Klinik, Psychologie, Daseinsweise, Bern, Paul Haupt, 1949](#)
- Wyrsch, Über akute schizophrene Zustände, ihren psychopathologischen Aufbau und ihre praktische Bedeutung.(Abhandlungen aus der Neurologie, Psychiatrie und ihren Grenzgebieten 82), Basel, Karger, 1937
- [Wyrsch, Zur Theorie und Klinik der paranoiden Schizophrenie, Monatsschrift für Psychiatrie und Neurologie, 106, 1942, p. 57-79](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

### Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 25/03/2020 Dernière modification le 23/04/2021

1 La schizophrénie aiguë. & mortelle.

- Le malade sent venir sa maladie depuis longtemps, il doit se préparer à mourir ; symptômes brûlure, myocisis, réaction psychomotrice, répulsion de l'organisme (d'où cette hypochondrie) guérison rapide ; la mort de ce malade est le déni de maladie corporelle

- Prothomme assez court, le malade est submergé ; c'est un état qui va de l'effroi à l'effroi. Domination du trouble moteur. Après la guérison, le malade refuse la curiosité de sa maladie

- La maladie semble sortir d'un état brûlant de confusion psychique, au sujet : les sentiments, la hallucination ont une personnalité intérieure. Guéri, le sujet aperçoit sa maladie et n'en a pas essentiellement peur

- La maladie sort peu à peu du profond de l'être intime ; le sujet l'imagine à la fois comme renonciation, et comme déchaînement de dehors sur des pulsions mythiques.

BnF  
MSS

Il la jone d' / nô, et l'émission d' /  
elle éveint.

### 3 La schizophrénie paranoïde : 3 modèles

- le sujet n° 1 2 mois de surtenses, et lui de la réalité quotidienne échappe de la maladie celle-ci étant vécue par le corps s'insérer ~~à~~ dépourvu de sens et intolérable.
- le sujet n° 2 2 mois, mais à lui de la maladie est incorporée dans la réalité perçue son sens.
- le malade est engagé dans l'errance de la maladie et ne perçoit la réalité ~~s'efface~~ que grâce à une réalité continue et réelle

Appl. Die Paranoïe des  
Schizophrenen. - Bern. 1949.

- + 2 art : "Über a. m. sch. Zustände"  
Abhandlungen aus der Neurologie. 82.  
"Zur Theorie u. Klinik der  
paranoïden Sch."  
(manuschrift für Neurol. 1942)